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1.学校関係者評価委員会（令和2年度8月）

＜学校関係者評価委員＞

池田 竹谷　企業等委員　㈱オルウェイズ

山下 敏秀　企業等委員　㈱たかくら新産業

若林 由美 　教育関係者委員　高知大学

若林 京子　教育関係者委員　保谷中学校

野間 憲治　池田学園 理事長

山下　節子　池田学園 教職員 副校長

池田 衣里　池田学園 教職員

竹内ひさえ　卒業生

2.学校関係者評価と意見

本校）産学連携授業や研修先、就職先の企業・人物と連携を図ることで、現場で求められる知識や技能、人格を

確認。対応した知識や技術を持った学生を育成するべく、授業内容や設備の拡充を行っている。

外部からの教育編成委員に積極的に働きかけ、現場主導のカリキュラムの実践を進めている。

竹内）共感し、賛成です。

本校）今期からは３社の連携先企業様も増え、また職員の研修機会も増えています。

2.学校運営

1.教育理念

本校）創設者の池田淑子が考案した池田式製図法をはじめ、実践的な技術や知識を身に付けられるよう指導を

行っている。学生ひとりひとりが知識や技術を確実に身につけられるよう、未経験からの基礎を懇切丁寧な教育・

指導をする。

本校）クラス担任制をこれまで通り行い、技術の習得習熟度の把握やフォローアップのタイミングや必要性を確認

しています。

竹内）一人一人に向き合う姿勢を貫く授業は大変ですが、評価できることと思います。

本校）年々数多くの業界関係者、有識者を多くゲストに招き連携を強め、より実践的なカリキュラムの内容と、将来

の産業変化を踏まえた学科編成を行っているいます。とくに最近では川下にあたるサービスの部分での変化を踏

まえ、アパレルECの授業を追加し、卒業生で現在実務に携わる者を講演講師に招いて内容を深めています。

竹内）AI化など、増えていく改革も見据えての取り組みも評価できるものでしょう。

山下）今後、伝統と生産技術などにおいての新しい技術を限られた修学期間で順序立てながらカリキュラム化して

取り入れることは大変難しい課題。

本校）教育の理念についての広報は広報資料、ホームページ、入学式や卒業式の挨拶などで学生や保護者に対

して周知をこれまで通りに行っています。

竹内）感想として良いと思います。

山下）在校生や周辺の方々の周知としては十分とは言えない部分もあるのでは？

本校）とくに将来構想の具体案について在校生への広報は日頃の学生生活とは切り離された部分であり、不十分

な部分もありますが、日頃の改善改革については、ホームページと担任や指導スタッフにより告知を行なっていま

す。

・地域のコロナ感染症感染拡大によって本年度は各委員へ、自己評価資料を郵送し各委員が在宅の形で評価

意見をいただくこととした。

令和１年度　学校関係者評価委員会　議事録



本校）教育編成委員会、学科別教職員分科会を行い課題や問題点、成果をブレストします。吸い上げられ

た内容を教務で具体的、体系化し、必要に応じては運営・理事会で議事承認を行います。

決定項については年二回の全教職員会議、教育課程編成委員会を開催し、教育課程の編成・実施方針、

見直しが行われています。今期に関しては学生数の増加に伴い、アパレル造形科、アパレル技能科の基礎

課程におけるクラス編成を考え直しました。

本校）学習時間の確保についてはシラバスの内容見直しや課題の順番や授業の進行方法を合理的に計画

して無駄を省くことで適正の維持を目指しています。例年通りに各学科カリキュラムにおいても見直しを図

り、学則変更を行いました。

竹内）良いことだと思います。

本校）研修インターンシップについても変わらず力を入れて実施しています。今期はコロナ感染症の影響か

ら件数は減少する可能性があります。

竹内）良い内容だと思います。

本校）各学科ごとに目指す職業の経験者や現役スタッフを確保しており、即戦力となる学生を育成する授

業を行っている。教員の質については数ある服飾系の学校の中ではもっとも充実していると自負していま

す。

本校）「ファッション業界での即戦力となる人材の育成」を目標に、学生が目指す職種に合致した教育を行うことを

全教職員に徹底している。

竹内）その通りだと思います。

本校）教育編成委員会、学科別教員分科会で現状の分析、また常に企業人事の方を招いて卒業生の様子をうか

がったり、採用の様子を伺う機会を多くとっています。フィードバックは就職活動支援においてだけでなく、資料な

どはそれぞれの授業内での活用がなされます。

学園）業界ニースにあった人材の育成は技術だけでなく、人格形成にも十分に注力しています。各科共に就職活

動の一環とした社会マナー教育をカリキュラムで実施しているのもその１つになります。

また教職員および学生が、研修先企業の機密情報に触れる機会も多いため、事前の面談や誓約書を用いてコン

プライアンスに対する意識教育を徹底している。

竹内）良いと思います。

本校）個人情報管理をはじめ、学内運営上の法令厳守については本校における職員に関しては都度つど法令に

ついての説明会を行い理解と徹底を図っています。その上で講師、事務などにおいても法令に基づいた職務規定

において問題のあった場合には懲戒、解雇などの罰則を規定し、機能しています。

3.教育活動

K 人材育成目標の達成に向け、授業を行うことができる要件を備えた教員を確保しているか

本校）情報システム化等による業務の効率化については、従来からアカウントメールなどの校内ネットワーク、管理

サーバーを構築して業務連絡の効率化をしているほか、学籍管理ソフトを使用して出欠や成績、就職先などの

データを集約しています。

竹内）良いことだと思います。

本校）さらにオンライン授業の導入を新年度から行い、オンライン授業専用のスタジオブースを２部屋設けました。さ

らに在宅ワークへの取り組みも行なっていますが、授業の形態や各職員の情報システムツールの理解などによる

差が生まれている部分もあります。

本校）教育活動に関する情報公開については日常的に授業の様子や、産学連携授業、研修などの経過報告、就

職実績などの情報を学校資料、ホームページ、オープンキャンパスの説明会資料で公開している。

竹内）良くできていると思います。

L 関連分野における業界等との連携において、すぐれた教員（本務・兼務含む）を確保するなどマネジメントが行

われているか



本校）本校で教鞭をとる職員については学園内の採用基準にのっとり、担当する教科にあたっての実務経

験と実績を持つ者を採用しています。本校では本校学生が卒業後に教務助手から教員へのステップアップ

は用意しておらず、卒業生を教務助手として採用する場合にも実務経験が必要となります。

一部の学科（モデル科）や、非常勤講師の派遣などで各種検定協会などからの紹介をいただいていいま

す。

竹内）全て希望通りに確保するのは難しいことと思います。

本校）とくにファッションビジネス学科においては、新しい職種やビジネスモデルに関するカリキュラムの導入

などにあたり、適任者を探すことは難しいこともありますが卒業生を講師に招くなどすることで充実を図ってい

本校）積極的に校外講演会や講習会へ教職員を派遣し、技術や指導の維持と向上に努めている。

竹内）AIなどの技術革新のはやい現状での取り組みは必然でしょう。

本校）学科ごとで業界の勉強会への出席を義務付けています。

本校）本校では授業での指導力や高度な授業運営のために模擬授業や勉強会を年２回おこなっており、さ

らに指導内容の向上については教職員それぞれが、十分なキャリアと経験を持つ者で構成されているた

め、持ち回りで講師を担当する勉強会を開催し、また講師を招いた勉強会を企画している。

本校）企業人事の方による企業説明会、OBOG訪問、１年次からの就活ガイダンス授業など担任・就活担当

によるサポートを行っている。

さらにエントリーシートに関する必要な資料作成に撮影機会の校内撮影スタジオ利用、カメラマンによる撮影

を可能にしている。

竹内）一年生からの就職に対する意識付けは重要と考えます。

本校）希望者に向けて、特別講座を開設している。

竹内）資格取得は多くの学生にとってメリットがありますが、必須でないものは希望者に向けてと言う事で良

いと思います。

本校）学科コース変更希望による転科がしやすい環境を整備。担任制により、出席率の把握や学校とアル

バイトなどとののバランスを図り、保護者との連携を行っている。

竹内）事情を抱える学生への対応は良く計られていると思います。

本校）毎年3月にOBOG会を開催し、卒業生を招いて近況を伺う機会を作っている。またクラス担任と広報、

進路就職指導がそれぞれ連動して卒業生の近況を把握し、卒業生を積極的に学校授業運営に関わっても

らっている。

竹内）良い対応です。

D 卒業生・在校生の社会的な活躍及び評価を把握しているか

E 卒業後のキャリア形成への効果を把握し、学校の教育活動の改善に活用されているか

N 職員の能力開発のための研修等が行われているか

A 就職率の向上が図られているか

B 資格取得率の向上が図られているか

4.学修成果

C 退学率の低減が図られているか

M 関連分野における先端的な知識・技能等を修得するための研修や教員の指導力育成など資質向上のための

取組が行われているか



本校）就職指導室、就職指導担当者を設けて全学科に1年次から就職活動ガイダンスをカリキュラムに用意

し、各学科ごとに応じた対面のきめの細かい就職活動支援と、ホームページを活用したリモートでの支援体

制を整えている。就職活動状況は就職指導担当と連携してクラス担任によって面談やアンケートを通して把

握や相談に努めている。

竹内）今期において感染症拡大の予防もあり、就職活動においてもリモート支援の必要性、学生の活動支

援ができることをお願いします。

本校）オンラインでの就職活動において、SkypeやZOOMなどのツールが就職活動用のスペースで常に利用

可能になっています。

本校）保健室を設け、授業中に体調の不調を訴える学生には必要に応じて休憩をとり、改善が見られない

場合には救急車の手配などを行えるようにしている。

山下）学校医、かかりつけ医師などを置いた方が良いのでは？

本校）教職員の健康診断等については巣鴨アーバンクリニックで行なっています。従業員数からする事業

所としては十分な対応かと思いますが、学校保健師を含めて検討課題としたいと思います。

本校）サークル活動に関しては、学校が認定したサークルに対して、活動の状況に合わせて活動費を支給

している。また、活動場所として入学時のオリエンテーションや校内の各種ショーにて、発表の時間を設けて

いる。

若林）　学校にとって授業が最優先となるべきだが、学校へ通い続けるためには友人を作る場や、学校を

「楽しい」と感じさせる工夫も大事なことと考えられる。校外活動の活性化は、退学者減少という効果もある

ので、今後も負担にならない範囲での支援を望む。

本校）定期的に行っている担任との面談では、常に学校生活だけでなく私生活の相談にも乗る体制を整え

ている。

D 学生の健康管理を担う組織体制はあるか

E 課外活動に対する支援体制は整備されているか

F 学生の生活環境への支援は行われているか

C 学生に対する経済的な支援体制は整備されているか

5.学生支援

A 進路・就職に関する支援体制は整備されているか

B 学生相談に関する体制は整備されているか

G 保護者と適切に連携しているか



本校）文部科学省、東京都専修学校協会等の指針に基づき適正、厳正に学生募集を行っている。

全国の高等学校への学校資料配布を始め、進学系ウェブサイトにて学校の情報と共に入学案内を掲載。

オープンキャンパスや学校見学などのイベントに参加した学生に対して、授業内容や就職率などを説明し、

適切に行っている。

竹内）適正に行われていると思います。

本校）学校資料やオープンキャンパスでの説明会において、授業内容や産学協同授業・研修の内容、就職

状況などを適切に説明している。オープンキャンパスでは学生や卒業生もスタッフとして参加し、自らの体験

を直接伝えている。

竹内）学生募集にも関わることだが、過不足なく適正な情報を発信していくことが求められる。

本校）常に校内設備のの納入先業者の選定、広告費の削減などの経営努力を続け、学費の据え置きを続

けている。

竹内）努力していると思います。

H 卒業生への支援体制はあるか

I 社会人のニーズを踏まえた教育環境が整備されているか

A 施設・設備は、教育上の必要性に十分対応できるよう整備されているか

6.教育環境

A 学生募集は、適正に行われているか

B 学生募集活動において、教育成果は正確に伝えられているか

C 学納金は妥当なものとなっているか

C 防災に対する体制は整備されているか

7.学生の受け入れ・募集

B 学内外の実習施設、インターンシップ、海外研修等について十分な教育体制を整備しているか



本校）2019年度162名と毎年入学者が伸びており、来年度も現時点において前年度の願主出願者数を上

回っている。

竹内）学生数も伸び、良い状況かと思います。

本校）大きな投資予定も無い現状、安定基調であると言えます。

本校）毎年増加している学生数に対する備品数の調整、人員確保において、一年を通しての過不足の洗い

出し、それに伴う予算編成を行っており、有効かつ妥当なものとなっている。

若林）コストは見直す余地があるように思われます。検討してみてください。

本校）毎月の月次決算を含め、公正かつ適正な会計処理及び決算を行っている。

本校）ホームページでの公開に勤めています。

若林）正確な評価をするにあたり情報が少なく感じます。

本校）財務関係の情報公開方法について検討いたします。

本校）学校法人として、教職員には法令順守を最優先事項として心掛けるように指導している。学生への授

業へのアンケートでも、教職員の言動に問題がないかをチェックする体制を確立している。

山下）コンプライアンスの徹底には、各自が意識を持っているつもりでも、パワハラ・セクハラ等に抵触してい

ることも多い。内部での指導だけでなく、外部専門家の指導を受ける機会を設けてはどうか。

本校）学生の個人情報については、名簿・成績等を事務にて一元管理しており、データ化された部分につ

いても事務グループの中で、外部の専門企業と契約の上、ウィルス対策ソフトを導入したパソコンで取り扱う

など、流出等しないように対策をしている。

山下）　コンピュータやネットワークによるデータ管理は専門性が高く、専門企業の協力は必須と考える。学

校の信頼に関わる問題であるため、今後も教職員の意識も含め取り扱いに注意して問題の発生を防いでい

ただきたい。

特に、ご意見なし

A 中長期的に学校の財務基盤は安定しているといえるか

B 予算・収支計画は有効かつ妥当なものとなっているか

C 財務について会計監査が適正に行われているか

D 財務情報公開の体制整備はできているか

9.法令等の遵守

A 法令、専修学校設置基準等の遵守と適正な運営がなされているか

B 個人情報に関し、その保護のための対策がとられているか

C 自己評価の実施と問題点の改善を行っているか

D 自己評価結果を公開しているか

8.財務



特に、ご意見なし

学）一般財団法人日本ファッション教育振興協会が実施する「ファッションビジネス能力検定」、「パターン

メーキング技術検定」、「ファッション色彩検定」「ファッション販売能力検定」の試験会場として提供をしてい

る。

本校）社会人や大学生を対象とした単科コースを設けているが、公開講座や教育訓練の実施には授業で

の使用を最優先としているため、人員の問題もあり現在体制での実施は難しい。

特に、ご意見なし

本校）留学生の受け入れについては、JLPTによる日本語能力試験・N2相当以上の語学力を有する学生に

対して行い、学修・生活指導については担任が日本人学生と同じ様に個別に対応している。

竹内）入管より適正校としてせんていされているのは評価できます。

A 留学生の受入れ・派遣について戦略を持って行っているか

B 留学生の受入れ・派遣、在籍管理棟において適切な手続き等がとられているか

C 留学生の学修・生活指導等について学内に適切な体制が整備されているか

10.社会貢献・地域貢献

A 学校の教室資源や施設を活用した社会貢献・地域貢献を行っているか

B 学生のボランティア活動を奨励、支援しているか

C 地域に対する公開講座・教育訓練（公共職業訓練等を含む）の受託等を積極的に実施しているか

11.国際交流（必要に応じて）


